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全校集会校長講話（１月 ７日）  

校長  鈴木 健史  

令和７年、西暦 2025 年となりました。新年明けましておめでとうございます。 

さて、今日から３学期が始まります。この３学期は、２学期よりも短く、１、２年生は

51 日間、３月５日に卒業式を迎える３年生は、38 日間という期間です。その短さゆえに、

皆さん一人一人にとって一日一日がとても大切になります。 

学校としても、３学期は、令和６年度の年度末となり、どの学期よりも大切な学期です。

なぜなら、１年間のまとめの学期であり、学校行事で最も大切な卒業式があるからです。ま

た、それに伴って、今まで３年生が中心となって進化、発展させてきた「一中」の伝統が、

２年生、１年生に引き継がれるからです。 

１年の初めにあたって、またかと思うかもしれませんが、学校は勉強をする場所ですか

ら、「人はなぜ勉強するのか？」という話をします。それぞれ違うと思いますが、私なりに

考えてみたところ、次の５つかなと思いました。 

勉強ができて困ることはありませんが、その逆だと生きていて困ることが多く出てきま

す。いわゆる一流大学に入るほど頭がよくなくてもいいのだけれども、普通に、職業に就け

て、車の運転等の資格も得られて、人前で恥をかいたりしなければいいと思っている人もい

ると思います。でも、その普通の概念がみんな同じとは限りませんし、案外、普通に生きる

っていうのも簡単ではなく、頑張らないとできないことです。 

勉強についてのイメージも人それぞれだとは思います。一般的に、「やりたくない」「面倒

くさい」「つらい」などのマイナスのイメージがある人もいるでしょう。でも、たまに、「授

業楽しかったな」と思ったことはありませんか？そこまではなくとも、「授業短く感じた

な」と思うことがあるのではないでしょうか？本来は、この感覚こそが大事なのです。当

然、「分かる」から楽しいのですが、そう感じるには、予習や復習等の毎日の積み重ねが要

です。楽して得られるものなどありません。毎日夜７時～９時までは家庭学習時間です。 

この３学期には、皆さん一人一人が勉強をとおして、自分の人生を豊かにしたり、夢や目

標の実現に近づけたりすることができるよう、職員一同、全力でサポートしていきます。一

中の全員で、この３学期を最高の学期にしましょう。 

１．勉強することで、自分の知識や能力を高めることができます。知識や能力は、自分 

の人生を豊かにしたり、夢や目標を実現したりするために役立ちます。 

２．勉強することで、世界の様々なことについて学ぶことができます。学ぶことは、 

自分の視野を広げたり、物事を多角的に捉えたりするために重要です。 

３．勉強することで、変化する環境に適応することができます。現代は情報が多く、流 

れが速いです。常に新しい知識にアップデートすることで、社会に対応することがで 

きます。 

４．勉強することで、自分の成長を感じることができます。勉強することによって得ら 

れた知識は、自分の財産です。知識を身につけることで、自信や自己肯定感が向上し 

ます。 

５．勉強することで、知らないと損をすることを防ぐことができます。税金や携帯料

金、補助金など、知っている人が得をして知らない人が損をすることがあります。勉

強することで、自分の利益を守ることができます。 



 学校評価 保護者アンケート  

 



 
自由記述について、お寄せいただいた御意見を、一部抜粋・整理して掲載いたします。 

＜良い点について＞ 

【学習に関すること】 

○ 授業が楽しいと言っているのでありがたいです。 

○ 数検の学習会や未来塾を開いてくださり、とても感謝しています。分かりやすく教えていただきありがとう

ございます。 

 

【行事に関すること】 

○ どの行事も素晴らしいです！ 

○ 行事やイベントに関して、学校全体で全力で取り組み盛り上げ本人もすごく大きく成長できました。 

○ いろんな行事を通して子どもの成長を目にすることができました。本当に楽しみながら成長できた三年間

だったと思います。休日返上で部活指導等していただき心より感謝しております。ありがとうございました。 

○ 行事のライブ配信があってよかったです。 

 

【生徒指導に関すること】 

○ 子どもの悩みいじめ等に関して、丁寧で親身に寄り添っていると思います。 

○ 子どものことで困っている時に、相談に乗っていただけるので、助かります。 

○ 先生と生徒の信頼関係ができていると思います。 

○ 本人の意思を尊重してくれてありがたいです。 

○ いつも子どもたちを温かく見守り、何かあった時に連絡をくださり、ありがとうございます。 

 

【その他】 

○ テトルでの連絡等対応が迅速な所が助かります。 



○ 先生方は個に応じて、丁寧に皆に接してくれると話しています。先生方を見ていて、「将来、自分も中学

校の先生になろうかな」「中学校の先生もいいな」と話していました。 

○ 校舎内に入ると、生徒さん達の方から挨拶をしてくれるところがいつも素晴らしいと思います。 

 

＜改善点について＞ 

【学習に関すること】 

○ ICT 教育の推進について、タブレットやパソコンを利用した授業をしてほしい。 

【学校より】 当校でも生徒が一人一台タブレットを持ち、ICT を活用した授業を進めています。現

在、授業の中で生徒がアプリを使用して学習したり、教師がパソコンをつなげた電子黒板を活用し

たりしています。また、オンラインで授業を配信したりもしています。職員間で実践を公開し、研

究することで、今後もさらに ICT 教育を進めていきます。 
 

○改善はされてきているが、まだ一部の生徒が授業中に騒ぐ時があると子どもに聞いた。授業に支障をきた

しているようだ。改善策は必ずあるはず。学びたい、意欲のある生徒たちを本気で守ってほしい。何とかな

らないだろうか。 

【学校より】 以前同様の御意見を頂戴し、全体指導や個別の生徒への指導を行っております。その

結果、１学期当初に比べて全体的な授業態度は落ち着いてきておりますが、御指摘のとおり一部授

業で騒がしいという声がまだあることは把握しています。「授業に集中したいのに」と思う生徒にと

って、非常に不満が残る状況を早急に改善できないことについて、大変申し訳ありません。授業規

律を徹底しながら、状況の改善につながるよう指導を続けてまいります。 
 

○算数ですら分からなかったり休んでしまったりで授業が分からなくなっています。補習など何か対策をして欲

しいです。 

【学校より】 感染症等で欠席が多くなった現状で、十分な配慮が行き届かなったこと、大変申し訳

ありませんでした。長期間欠席が続くような場合には、授業の板書を写真データで送付するなど、

少しでも授業内容が分かる工夫を行っていきたいと考えています。また、小学校内容の学習につい

ては、授業以外の自主学習が必要不可欠です。テスト前の質問教室、教科によってはテスト後の補

充学習などを行うことがあります。また、休み時間や放課後に質問に来ていただければ、１対１で

じっくり学習を進めることができます。ぜひ御活用いただければと思います。 
 

【生徒指導に関すること】 

○もっと生徒の話を親身になって聞いてもらいたい。今だと成績の良い方、学校での態度が良い方の意見

や言い分を聞いて、もう一方の意見は聞く前に判断してるように思う。 

【学校より】職員は日頃から平等に生徒一人一人と向き合い、時間のない中でも親身に話しを聞い

て対応することを心がけています。御家庭でお子さまの心配なことがございましたら、学校に連絡

していただけるとありがたいです。 
 

【学校生活に関すること】 

○合唱コンクールの会場について、保護者が全て収容出来ない所でやるメリットがない。どうせ収容出来な

いなら学校の体育館でも同じだと思う。 

【学校より】村上市ふれあいセンターの空調工事に関わり、合唱コンクールの際には保護者の皆様

に大変御不便をおかけいたしました。その中でも保護者の皆様に御理解と御協力をいただき、大変

ありがとうございました。来年度については、生徒数が増えることもあり、会場について慎重に検

討しています。 

 

 

 

 

 

 

 



 

○体操着の名前刺繍についてフルネームを廃止して欲しい。(下校時の防犯や物価高によるリユースの観

点のため) 

【学校より】防犯やリユースの観点から苗字のみという案も考えられますが、現状として、長袖体

操着の落とし物が頻繁にあります。また、教科担任制における生徒の安全管理確保（緊急時の迅速

な本人確認等）の面から、当校ではフルネームの刺繍が必要不可欠と考えております。また、登下

校について、当校は原則制服での登校としており、その際は名札の着脱が可能です。（下校時は部活

動等における体操着下校は任意）このことにつきまして、御理解、御協力をお願いいたします。 

 

○自転車通学の範囲を希望者全員に広げてほしい。 

【学校より】自転車通学について、あいにく当校の屋根付き駐輪場は狭く、全生徒が自転車通学を

行った場合に駐輪するスペースが不足してしまいます。また、昔と比較して体力テストの結果が低

下していることより、日常生活においても歩くことを習慣化するよう生徒には呼びかけておりま

す。登下校の安全面につきましては、引き続き地域の皆様や学校運営協議会の皆様と協力して見守

りの御協力をお願いしていきます。 

 

＜その他＞ 

○部活動が地域移行に向けて多様な活動が増えている中、学校行事を見直してほしい。クラブチームに入

っている生徒は土日の活動がメインであるため、重なってしまうことがあります。もちろん、学校行事は子ども

を成長させる絶好の機会であるため、行事を欠席させたくありません。体育祭や文化祭を平日実施など、土

日に行事について変更をしていただきたいです。 

【学校より】部活動の地域移行過渡期である現在、学校と地域それぞれの活動に支障が生じないよ

う進めていきたいと考えております。今年度は、ＰＴＡ総会と一中ＷＡＬＫを平日開催にさせてい

ただきました。しかし、平日開催としたことにより「子どもの行事に参加できなかった。やはり土

日開催が良い。」という声も、一方で聞こえておりました。様々な方面の影響について、来年度もそ

の他の行事を含め慎重に検討しております。 

 

○5 時間授業の後、17 時まで部活をしてるのはなぜでしょうか。暗くなるのが早くなったら、夜道が心配なの

で部活も早めに終了した方がいいと思います。 

【学校より】「５時間授業・完全下校 17:10」の日は、教育相談期間中に設定しております。これ

は、放課後相談時間確保のための特例となっております。各御家庭の判断で部活を早退することは

可能です。その際は、顧問に直接申し出てください。 

 

○給水機を設置してほしい。 

【学校より】給水機は以前設置しておりましたが、設置と保守に係る費用や利用する人数に対して

冷やせる水量、経年劣化等から撤去いたしました。また、近年は夏場の気温上昇による熱中症、脱

水症予防や感染症予防のため、通年で各自好みの温度の飲物を水筒で持参するよう校則を改めまし

た。このような経緯がありますことを御理解いただけますと幸いです。 

 

○下校時に集団で広がって歩き、交通量が多い時間帯に車道近くの電柱で遊ぶなど、他の歩行者や運転

手が気をつけて通行している場面を何度も見かけます。最低限の公共マナーは守ってほしいと思います。 

【学校より】日頃から交通安全や交通マナーについて指導していますが、身についていない生徒も

います。来年度は、４月と９月にある全国交通安全週間などの期間を利用し、学校でも指導してい

きます。御家庭でも交通安全や交通マナーに対する声かけの御指導、御協力をお願いします。 

 

○学校の周りの落ち葉をなんとかした方が良いと思います。近隣の方々が迷惑していると思います。 

【学校より】校舎周りに枯れ葉が残っている場所があったことに関して、御迷惑をおかけして大変

申し訳ありませんでした。校舎周りの管理につきましては、落葉する秋頃に当校技能員が数日おき

に清掃を行っております。また、昨年度、今年度と市に要望し、道路にせり出した枝の剪定を行っ

ていただきました。引き続き、市及び市教育委員会と連携して綺麗な村上第一中学校を保てるよ

う、努力してまいります。 



 

○学級閉鎖について、学級の半数が感染症などで休んでるのに閉鎖をなぜしなかったのですか。学級や他

学年にも感染が広がってしまったと思う。 

【学校より】感染症拡大に関して、御心配をおかけして申し訳ありません。当校は村上市の中では

最も人数の多い中学校であり、学級閉鎖や学年閉鎖を行うと影響を受ける生徒が多数出ます。特に

日中、大人が働きに出払ってしまう御家庭の場合、昼食の準備や夏場・冬場のエアコン管理など、

自宅で待機する健康な生徒にも負担がかかってしまうことが予想されます。このことから、当校で

は極力学級閉鎖や学校閉鎖を行わない方針としております。以上の方針がありますことを御理解い

ただけますと幸いです。 

 

御多用のところ、貴重な意見を多数いただき大変ありがとうございました。今後とも当校

の活動に御理解と御協力を賜りますようよろしくお願いいたします。 
 

 令和６年度卒業式について  

３月４日（火）に第 55 回卒業証書授与式を挙行いたします。３年生の御関係者様におか

れましては御参列の際、駐車場でのお車の事故等に十分お気をつけて御来場ください。 

また、新型コロナウイルス感染症は５類に引き下げられましたが、感染症は完全に収束し

たわけではありません。全国的にインフルエンザが流行する時期でもあります。期日が公立

高校の受検直前であるため、体調がすぐれない方は大変恐縮ですが御出席を御遠慮ください

ますようお願いします。 

 

２月の主な予定  

 

 

 

 

 

１ 土 Ⅲ期テスト前放課後活動休止 ～９(金)まで 

3年生 実力テスト(希望者) 

６、７ 木、金 Ⅲ期テスト 

１０ 月 全校・生徒集会（委員長、書記局員就任

式）  

１２ 水 １，２年生 教育相談 ～１８(火)まで 

(昼)執行委員会  

１３ 木 専門委員会 

PTA理事会18：15～ 

２０ 木 １，２年生単元別テスト（1～５限） 

２１ 水 生徒総会、三送会 

２８ 金 ３年生 同窓会入会式（１限） 


